Le Parc Culturel du Biterrois

La Lettre du Parc



ltinéraires de découverte

"Canal du Midi : sur les pas de Riquet"

Après l'étude de faisabilité, réalisée en 2010, le PCB a préparé, au premier trimestre 2011, un nouveau parcours de découverte du paysage du canal dans les communes de Colombiers et Nissan et l'édition d'un petit guide dans notre collection " chemins de mémoire ", initiée en 2009 pour la voie domitienne.

Ce parcours, praticable à pied ou en petit bateau électrique, depuis le port de Colombiers, permet au visiteur de découvrir, ou redécouvrir, sur près de 3km, les points remarquables et les ouvrages d'art qui ponctuent le paysage et ont durablement assuré le bon fonctionnement de la voie d'eau. Avec un bref rappel sur l'histoire de la prouesse technique de Riquet, le guide revisite cette partie du "grand bief" qui irrigue notre territoire.

"Villa Temple de Vénus : sur les pas des gallo-romains"

Lors de l'assemblée générale et pour répondre aux besoins de valorisation de la villa dite "temple de Vénus" à Vendres, le PCB a proposé d'éditer un nouveau guide de découverte qui enrichira, lui aussi, notre collection " chemins de mémoire ". En accord avec le Conservatoire du littoral, propriétaire du site, du SMBVA, son gestionnaire, et de la commune de Vendres, il présentera au visiteur à la fois le site archéologique, l'essentiel des données historiques sur les rives de l'étang et la richesse environnementale de cette ressource exceptionnelle.

Date à retenir :

Dimanche 19 juin 2011 18h au port de Colombiers,

Inauguration de l'itinéraire de découverte "Canal du Midi : sur les pas de Riquet" et présentation officielle du Festival InvitationS/patrimoine en Domitienne 2011. Avec la participation de Christopher Hainsworth

Journées de l'archéologie Site archéologique et musée d'Ensérune

Samedi 21 mai de 10h à 19h :

Ateliers d'initiation à la fouille et à la céramique : grands principes de l'archéologie, techniques de fouille et outils, connaissance de l'objet, traitement des données pour l'interprétation d'un site fouillé, sous la direction d'un archéologue,

Dimanche 22 mai de 10h à 19h :

Démonstration de tournage, réalisation d'un décor ibèrique, lampe à huile, avec un potier, spécialiste en archéologie expérimentale.

Samedi et dimanche de 10h à 12h et de 14h à 17h.

- Projection de films documentaires sur l'archéologie.

- Présentation par Astrid Huser, archéologue à l'Inrap, de l'étude du quartier d'habitation situé au-dessus de la nécropole.

Le Parc Culturel du Biterrois



Valorisation des berges du Canal du Midi

Du 6 au 20 juillet 2011, le service jeunesse de la communauté de communes La Domitienne et le Parc Culturel du Biterrois organisent le 3ème chantier jeunes bénévoles.

Dans le cadre de l'aménagement du sentier d'interprétation "Des dunes aux garrigues", initié par le PCB en collaboration avec la communauté de communes La Domitienne, le chantier portera sur la valorisation du Canal du Midi, monument inscrit au patrimoine mondial par l'Unesco. Il s'agira d'intervenir autour de l'aqueduc de Vauban, qui se situe à mi-chemin entre le tunnel du Malpas et la sortie du village de Colombiers. Ces travaux seront accompagnés par la pose de panneaux d'interprétation dont la taille et les emplacements ont été définis lors des réunions du comité de pilotage qui regroupe, outre le personnel du PCB, plusieurs acteurs locaux du patrimoine (Amis de Nissan, CAP Colombiers, Commune de Colombiers, Jean Louis Durupt, Jean Claude Galan et Yannick Bénézech).



Vues diverses de l'aqueduc actuellement.

Les objectifs de ce projet, comme chaque année, sont de fédérer les jeunes de la Communauté de Communes, de les accompagner dans un projet de découverte de leur territoire, d'intégrer l'action citoyenne des bénévoles, d'accueillir des jeunes de tous horizons.

Le travail proposé aux jeunes sera varié et lié à la valorisation de l'environnement. Il s'agira d'abord de débroussailler les abords du canal, puis de redonner une visibilité à l'aqueduc, construit à partir de plans de Vauban, en le dégageant des roseaux et en améliorant les accès, notamment en construisant une barrière de protection en bois. Parallèlement les jeunes pourront pratiquer une large palette d'activités ludiques qui complètera leur connaissance des potentialités du territoire.

Pour répondre aux exigences de qualité formulées par Voies naviguables de France (VNF), la mairie de Colombiers assurera le sablage des parties récentes et maçonnées de l'aqueduc qui remettra l'ensemble en état et effacera les tags.

Le chantier peut accueillir jusqu'à 16 jeunes, de 14 à 17 ans.

Michel Connan, Délégué Régional Association Concordia Sud/Sud-ouest 24, cours Jeans Jaurès 34120 Pézenas 04 67 98 34 23 concordia.sso@wanadoo.fr